

VIERNES 4 DE MARZO DE 2016

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

REGISTRO DE NUEVOS PARTIDOS

PARTIDO NARANJA BUSCA RESURGIR

Por Arlene Patiño

El representante de la organización política Convergencia Ciudadana, Julio César Martínez Luna, confirmó que solicitaron nuevamente conformarse como partido político estatal ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). Explicó que el pasado 28 de enero ingresaron los documentos y refirió que a lo largo del año conformarán las diversas asambleas que tienen que realizar por ley para poder establecerse. En el 2014, la organización solicitó al IEEQ conformarse como instituto político local; sin embargo, esta petición fue negada por consejeros del organismo tras comentar que no reunía los requisitos. “El pasado 28 de enero presentamos una solicitud para conformar un nuevo partido político. Tenemos que observar que se cumplan las disposiciones. Vamos a constituir un partido político. Otras cinco organizaciones consideraron su registro. Durante el año, de aquí a diciembre tenemos plazos para realizar las asambleas”, aclaró. **Nombre.** Martínez Luna comentó que el nuevo nombre del instituto político deberá decidirse en las asambleas con las personas que estén interesadas en afiliarse. De acuerdo con la ley, se debe constatar que en las asambleas se encuentre al menos 1.5% del total del padrón electoral de los municipios. “El nombre no lo podemos definir ahora, porque está sujeto a las asambleas municipales en donde habremos de integrar el partido; es voluntad de las personas que integran la organización y se someterá a función”, aclaró. Agregó que es de su conocimiento que una persona más interesada en conformar un partido político es hermana del excandidato a gobierno del Estado, Roberto Loyola Vera. (EE, 6)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

HOMENAJE A LA MAGISTRADA MA. DEL CARMEN ALANÍS POR EL DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER

El TEEQ, UAQ y el Senado de la República, rindieron un homenaje a la magistrada del TEPJF, María del Carmen Alanís Figueroa. (...) Juan Marcos Granados, Secretario de Seguridad Ciudadana, acudió en representación del gobernador Francisco Domínguez Servién, y reconoció la trayectoria académica y profesional de la magistrada, dedicada a la promoción y defensa de los derechos de la mujer. (AM, 3)

HOMENAJE A LA MAGISTRADA MA. DEL CARMEN ALANÍS F.

Por Verónica Ruiz y Anaid Mendoza

La magistrada del TEPJF María del Carmen Alanís Figueroa, recibió ayer un homenaje por parte del TEEQ, la Facultad de Derecho de la UAQ y el Senado de la República, con motivo del Día Internacional de la Mujer. Representantes de los tres poderes reconocieron el trabajo de la magistrada Alanís, en la consolidación de los derechos de las mujeres. El alcalde Marcos Aguilar destacó que la magistrada es una servidora pública de excelencia. (N, 1 y 3)

FOTO NOTA. RECONOCEN LA LABOR DE MARÍA ALANÍS

María Del Carmen Alanís Figueroa, magistrada del TEPJF, recibió un homenaje en el Palacio Municipal; autoridades de los tres órdenes de gobierno asistieron al reconocimiento. La magistrada se ha caracterizado por su lucha por la paridad de género. (EUQ, 10)

VIERNES 4 DE MARZO DE 2016

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

EXPULSA PAN A 100 MILITANTES POR DAR APOYO A OTRO PARTIDO

Por Lenin Robledo

En una segunda etapa, el PAN expulsará a cerca de 100 militantes que apoyaron a otro partido político en las pasadas elecciones estatales y municipales, informó el presidente de ese instituto político en Querétaro, José Báez Guerrero. Asimismo, el líder descartó que exista un distanciamiento entre el gobernador Francisco Domínguez Servién y Marcos Aguilar, presidente municipal capitalino. El dirigente blanquiazul, recordó que ya hubo una primera etapa donde se tomó la decisión de expulsar a cerca de 100 militantes y no descartó, incluso, que hubiese una tercera etapa de revisión y expulsión. (EUQ, 3)

MANTIENEN CERCANÍA PAN Y GOBIERNO

Por Andrea Martínez

El presidente del CDE el PAN, José Luis Báez Guerrero, anunció que el partido político impulsará modificaciones en las leyes y reglamentos de los municipios, en temas relacionados con la economía familiar, el desarrollo y la seguridad. (CQ, 4)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: TRONÓ DIÁLOGO: STEUAQ A HUELGA

Por Iris Mayumi Ochoa Herrera

Con 533 votos a favor, 184 en contra y 31 nulos el STEUAQ decidió estallar la huelga este viernes a las 12 horas, luego de que aseguraron que las autoridades universitarias retiraron las propuestas de la mesa de negociaciones y violaron el Contrato Colectivo. (DQ, principal)

PA: HABRÁ HUELGA

Por Laura Vilchis

“Queremos al señor Rector porque Oscar Guerra no da respuesta”, así lo manifestó Laura Leyva Saavedra, lideresa del Sindicato de Trabajadores y Empleados de la Universidad Autónoma, luego de que en Asamblea General Extraordinaria se votara a favor del estallamiento a huelga programada para hoy a las 12:00 del día. Luego de dos rondas de votación y más de 3 horas dentro de las instalaciones del Club de Leones, los sindicalizados no aceptaron las propuestas emitidas por la Alma Máter, optando por el movimiento a huelga. Las votaciones quedaron de la siguiente manera: 533 a favor, 184 en contra y 31 nulos, con un quórum de 748 asistentes. (PA, principal)

EUQ: SINDICATO VOTA A FAVOR DE HUELGA EN LA UAQ

Por Norma Ayala

Tras casi cinco horas de asamblea extraordinaria, los agremiados al STEUAQ, aprobaron el estallamiento de huelga en la UAQ para hoy a las 12 del día, con 533 votos a favor. (...) De acuerdo con la líder sindical, Laura Leyva, se mantuvieron varias mesas de negociaciones con la autoridad universitaria antes de llegar a esta decisión; sin embargo, no se llegó a ningún acuerdo, además de que la universidad retiró las propuestas que habían realizado al sindicato. (EUQ, principal)

VIERNES 4 DE MARZO DE 2016

AM: VOTA EL STEUAQ A FAVOR DE LA HUELGA

Por Esmeralda Trueba

Tras no llegar a ningún acuerdo con la UAQ, con 533 votos a favor la asamblea del STEUAQ votó a favor de estallar la huelga este viernes 4 de marzo a las 12: horas del día; así lo confirmó la dirigente sindical, Laura Leyva Saavedra. (AM, principal)

N: QUERETANA SERÁ SANTA

Por Enrique Zamudio

El Obispo Faustino Armendáriz promueve la Causa de Beatificación y Canonización de la Rev. M. Eugenia de la Santísima Trinidad González Lafón, fundadora del Instituto de las Hermanas Catequistas de María Santísima OSB, siendo la primera causa impulsada por la Iglesia DE Querétaro. (N, principal)

CQ: NEGOCIO SENSUAL

El auge de las sex shops en México y América Latina, así como el impulso de condonerías comienzan a generar un cambio en la manera de percibir la educación sexual y la forma en que se organiza una industria que busca consolidarse como gremio. (CQ, principal)

PODER EJECUTIVO

SE DISCULPA MARCOS CON PANCHO POR “MENSAJERO”

Por Fernando Venegas Ramírez

“Francisco Domínguez tiene toda la razón”, sí lo declaró el edil capitalino Marcos Aguilar Vega, luego de que el Ejecutivo estatal le exhortara a no mandarle mensajes con terceros por la disputa que se ha suscitado tras el incendio en el corralón municipal de la delegación Santa Rosa Jáuregui. (PA, 1)

ANALIZA EL GOBIERNO ADQUISICIÓN DE 100 AUTOS

Por Lenin Robledo

El gobierno del estado buscará la adquisición de al menos 100 vehículos utilitarios que se destinarán al servicio de diversas dependencias gubernamentales, informó el oficial mayor, José de la Garza. (...) indicó que por indicaciones del gobernador Francisco Domínguez Servién ya no se adquirirán camionetas tipo Suburban y añadió que por el momento no se comprarán nuevas unidades. (EUQ, 1)

PODRÍA ESTADO ACCEDER A RECURSOS DEL FONADIN

La delegada de Banobras, Edith Sofía Jarquín Ortiz, confirmó que a través del Fonadin, la institución podría apoyar al gobierno estatal, con el proyecto de modernización del transporte público. En entrevista, enfatizó que aunque hasta el momento no han recibido ninguna solicitud de la administración que encabeza Francisco Domínguez Servién; subrayó que el gobierno estatal tiene la posibilidad de obtener recursos a fondo perdido por medio del Programa Federal de Apoyo al Transporte Masivo. (AM 7, DQ 8, EUQ 7)

POTENCIARÁ LICENCIATURAS UNAM CAMPUS JURIQUILLA

La UNAM campus Juriquilla potenciará las licenciaturas que actualmente ofrece, ya que es necesario incrementar la oferta educativa en la educación superior, mencionó Alfredo Botello, Secretario de Educación, (...) Lo anterior, dijo, luego de la reunión que sostuvieron el miércoles por la noche el gobernador Francisco Domínguez Servién; el jefe de Oficina de la Gubernatura, Luis Bernardo Nava Guerrero y el secretario de educación con Enrique Luis

VIERNES 4 DE MARZO DE 2016

Garue, rector de la UNAM con el objetivo de fortalecer vínculos entre la institución de educación superior y el gobierno del estado. (AM 5, N 2)

FOTO NOTA

El gobernador Francisco Domínguez Servién acudió como invitado especial al Cuarto Informe de Actividades de su homólogo de Guanajuato, Miguel Márquez Márquez, que se llevó a cabo en el Parque Bicentenario de Silao. Con ellos el poblado Rafael Moreno Valle. (DQ 1, Reforma 13, AM 10, N 1)

FUEGO AMIGO / CAMINOS DE GUANAJUATO

Pancho y El Jefe. Diego Fernández de Cevallos saluda al gobernador Francisco Domínguez Servién, durante el IV Informe del Ejecutivo de Guanajuato, Miguel Márquez. Atrás el comandante de la XII Región Militar General de división Pedro Felipe Gurrola. (PA, 1)

DENUNCIAN SUPUESTAS AMENAZAS A PABLO GONZÁLEZ LOYOLA

Integrantes de la “Unidad Cívica Felipe Carrillo Puerto”, denunciaron supuestas amenazas en contra de su líder Pablo González Loyola, por lo que solicitaron la intervención de las autoridades estatales. Detallaron que González Loyola recibió llamadas amenazantes y un posible intento de extorsión, por lo que solicitaron una audiencia con el gobernador Francisco Domínguez e incluso entraron a Palacio de Gobierno para exigir se respeten los Derechos Humanos en el estado. (...) Al concluir la rueda de prensa los manifestantes intentaron entrar a la oficina del gobernador para extérnale sus preocupaciones pero fueron impedidos por personal de seguridad. (EUQ 7, PA 3, AM 4)

QUERÉTARO, TERCER LUGAR NACIONAL EN CIENCIA Y TECNOLOGÍA

Por Iris Mayumi Ochoa Herrera

El Estado de Querétaro se ubica en el tercer lugar nacional de ciencia y tecnología, gracias a la infraestructura que tiene en estos rubros, aseguró Alfredo Botello Montes, Secretario de Educación. Al inaugurar el XI Seminario de la Comisión de Investigación de la FIMPES, destacó que la entidad presenta uno de los mayores crecimientos en el rubro de ciencia y tecnología. (DQ, 7)

FIRMA UNAM CONVENIO CON UNIVERSIDADES QUERETANAS

En la inauguración del LNVCA, Alfredo Botello Montes, Secretario de Educación, anunció que la UNAM firmó un convenio de colaboración con las universidades Politécnicas y Tecnológicas del estado, a fin de que los universitarios queretanos puedan realizar intercambios y estancias en las instalaciones de la Universidad Nacional para impulsar el tema de la investigación. (CQ 8, DQ 1, LJ 37, N 1)

PODER LEGISLATIVO

CIUDAD DE LAS MUJERES, DECISIÓN DE LA FEDERACIÓN

Por Guillermo Contreras

El presidente de la Mesa Directiva del Congreso estatal, Roberto Cabrera Valencia, dijo que la decisión sobre el lugar donde se instalará la Ciudad de las Mujeres corresponde a la federación, y aunque el alcalde de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero, está en su derecho de mantener la gestión, el cuestionar públicamente las decisiones abona poco a la institucionalidad. (...) Señaló que el gobernador Francisco Domínguez, hizo una importante gestión a favor de Querétaro, los cuál dijo, “debería ser reconocido por todos”. (AM, 11)

VIERNES 4 DE MARZO DE 2016

CIUDAD DE LAS MUJERES TENDRÍA MÁS IMPACTO EN SJR

El diputado Braulio Guerra Urbiola afirmó que la Ciudad de las Mujeres tendría un impacto regional más amplio si se construye en San Juan del Río, debido a la posición geográfica de esta demarcación, que facilitaría la atención a zonas más vulnerables. En el marco del debate que se ha iniciado luego de que el gobernador Francisco Domínguez, anunció que este proyecto se desarrollará en la capital, el legislador manifestó que la ubicación de este municipio permitiría acercar estos servicios a la parte sur de la entidad y a otros estados. (CQ 18, EUQ 3)

MUNICIPIOS

OBLIGARÁN A CONCESIONARIO DE CORRALÓN PAGO DE INDEMNIZACIONES

Crearé el Gobierno del Municipio de Querétaro un frente común con el Gobierno del Estado, para obligar jurídicamente al concesionario del corralón a pagar las indemnizaciones, tras el incendio que se registró el pasado lunes, advirtió el presidente municipal, Marcos Aguilar Vega. Aseguró que el gobernador Francisco Domínguez Servián “cuenta con el apoyo absoluto” del municipio de Querétaro, incluso van a iniciar una mesa de trabajo para coordinarse y que participen en las responsabilidades que les corresponden, a fin de beneficiar a todos aquellos propietarios de vehículos que estaban en el corralón. (AM 2, EUQ 4, N 2)

REALIZA RECORRIDO EN CENTROS DE SALUD

Alfredo Gobera Farro, Secretario de Salud, acompañado del presidente municipal de Corregidora, Mauricio Kuri González, realizó un recorrido por los Centro de Salud de San José de los Olvera y del El Pueblito, en el municipio de Corregidora. Este acto tuvo como objetivo conjuntar esfuerzos entre los gobierno estatal y municipal para mejorar los servicios de salud. (AM 6, N 8)

“VAMOS A IMPULSAR LA CORRESPONSABILIDAD”

Acompañado por la presidenta municipal de Arroyo Seco. Dionisia Loredó Suárez, Agustín Dorantes, titular de la SEDESOQ, inauguró 2 comedores escolares en las comunidades del El Salitrillo y Tierra Prietas respectivamente; con el fin de incrementar el accesos a los alimentos en beneficio de la niñez de estas zonas, consideradas como de atención prioritaria. (...) Por otra parte junto con la alcaldesa de Jalpan Selene Salazar acudió también al auditorio municipal de Jalpan, donde se llevó a cabo la inauguración de los Juegos Regionales Intercobaq, a la que asistieron también Tania Palacios, titular de la SEJUVE, y el director de los Cobaq, Arturo Molina Zamora. (AM 2, EUQ 9, N 7)

BOMBEROS VOLUNTARIOS DE QUERÉTARO CONTARÁN CON QUINTA ESTACIÓN

La ciudad de Querétaro contará con una nueva Estación de Bomberos, cuya obra de construcción tendrá una inversión de seis millones 942 mil 682 pesos y será entregada en agosto de este año. (...) Durante la ceremonia del anuncio de la construcción de la Estación, el edil Marcos Aguilar Vega dio a conocer que se ubicará en la comunidad de Mompaní, en el norponiente de Querétaro, en beneficio directo a unos 300 mil habitantes. (CQ 3, DQ 1, EUQ 1, AM 2, EM 6, N 1, PA 7)

VAMOS A LIMPIAR LA CIUDAD DE ESPECTACULARES, SE TRABAJARÁ DE LA MANO DE LAS ASOCIACIONES

El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, señaló que se trabajará en coordinación con las asociaciones existentes, el objetivo dijo, es para de manera coordinada se lleve a cabo la limpieza e instalación conforme a la legalidad de los espectaculares, afirmó que en una primera etapa se clausurarán o quitarán los más de 450 espectaculares que están de manera ilegal. (CQ 3, AM 8, N 2)

VIERNES 4 DE MARZO DE 2016

EN BALDÍOS, 95% DE VIOLACIONES: ALCALDE

Por Marittza Navarro

El 95% de casos de abusos sexuales en la capital queretana se han registrado en predios urbanos baldíos, de acuerdo con la estadística de 2015. Marcos Aguilar Vega, presidente municipal, recordó que por ello está la obligación de que los dueños de los pedios limpien su terreno; en 2015 hubo 136 casos de mujeres abusadas sexualmente en la capital, con 125 en lotes baldíos. (EUQ, 4)

QUERÉTARO ES AÚN MÁS INSEGURO: MEMO VEGA

Por Rossy Martínez

Aseguró el alcalde de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero, que el municipio del estado con mayor índice delictivo es Querétaro. (...) Refirió entonces que, del 100% de los delitos del fuero común que se cometen en el estado, el 60% son perpetuados en la capital, mientras que en San Juan del Río el 15% igual que en Corregidora (...) dijo que estos índices son los resultados de los balances que se hacen dentro del sistema Estatal de Seguridad Pública; el cual se encuentra próximo a sesionar. (PA, 8)

INFORMACIÓN GENERAL

PREVÉN 11 MIL MDP DE RECURSOS FEDERALES PARA QUERÉTARO

Los recursos a los que podría acceder el estado pueden alcanzar más de 11 mil millones de pesos, por medio de fideicomisos y créditos de las diversas instituciones gubernamentales que se relacionan con el sector económico. Lo anterior lo dio a conocer Carlos Padilla Aguilar, coordinador estatal de la SEGOB y de los delegados federales en Querétaro, quien señaló que con los recursos se proyecta la “inclusión financiera a través de programas y acciones que incentivan el crecimiento económico local, regional y sectorial, mediante el fomento a la productividad”. (EUQ 1, DQ 1, AM 8, N 6)

PROMUEVEN CLÚSTER DE TIC'S EN CONGRESO DE ESPAÑA

El clúster de TIC's del estado tuvo presencia en el Mobile World Congress 2016, que se realizó en España, donde se vio interés por parte de inversionistas europeos de traer sus proyectos a México y algunos exclusivamente a Querétaro, indicó el director del sector, Juan Carlos Coronado. (EUQ 10, N 5, AM 9)

PRESENTA SINDICATO NUEVA PROPUESTA A RECTORÍA

Por Irán Hernández

A casi una semana de que se generó incertidumbre entre los estudiantes, este jueves el STEUAQ presentó una nueva propuesta a Rectoría, a fin de evitar la huelga que se prorrogó del primero al cuatro de marzo al medio día. El secretario general de la Junta de Conciliación y Arbitraje, Jesús Zúñiga indicó que el STEUAQ solicitó dejar abierta la audiencia para continuar los negocios y podría convocar a cualquier hora. José Luis Aguilera, Secretario del Trabajo, agregó que incluso el Sindicato puede pedir otra prórroga para la huelga, porque no existe un límite. (CQ, 8)

VOTAN HUELGA

Por Jahaira Lara

Con 533 votos a favor y 184 en contra, SETEUAQ aprobó estallar a huelga hoy a las 12:00 horas; decisión que se basa en la falta de acuerdo con la autoridad universitaria, respecto a las violaciones al contrato colectivo de trabajo. (...) Luego de casi 4 horas en Asamblea General, la secretaria general del sindicato, Laura Leyva señaló que

VIERNES 4 DE MARZO DE 2016

se espera reestablecer las negociaciones directamente con el rector Gilberto Herrera Ruíz y que sea éste quien platee una nueva propuesta al sindicato para evitar la huelga. (N, 1)

NIEGA DIRIGENTE DE STEUAQ QUE SOLICITÓ SU REINSTALACIÓN

Por Irán Hernández

Laura Leyva, líder del STEUAQ, negó que entre las mesas de negociación para evitar la huelga, se incluya el tema de su reinstalación, tras ser despedida por no comprobar recursos. (CQ, 8)

DENUNCIA STEUAQ SER USADO COMO BOTÍN POLÍTICO

Por Norma Ayala

Sindicalizados e integrantes del STEUAQ acusaron de ser utilizados como “botín político” por la líder sindical, Laura Leyva, la autoridad universitaria y de Gobierno del estado, en el tema de las negociaciones para evitar la huelga. Anastasia Suárez, sindicalizada, señaló que es un “juego muy sucio”, en este tema por parte de la líder sindical y de las mismas autoridades, ya que desde el pasado 1 de marzo, fecha en que estallaría la huelga, han mantenido en angustia a los trabajadores, sobre todos los eventuales. (EUQ, 6)

YA BUSCAN EN SEIS ESTADOS MATERIAL NUCLEAR ROBADO

La Coordinación Nacional de Protección Civil de la Secretaría de Gobernación mantiene la alerta emitida el pasado domingo por el robo de una fuente radioactiva en el municipio de SJR, para lo que se implementó un operativo de búsqueda y alerta en seis estados de la República Mexicana. (PA, 1)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

La Profeco se acerca. Se habla de que será el próximo 9 de marzo cuando la delegación de la Procuraduría Federal del Consumidor y el municipio de Corregidora firmen un convenio de colaboración para que los habitantes de esa entidad tengan un lugar más cercano para presentar sus quejas sobre la recepción de malos servicios. En tanto que la delegada, Dalia Garrido, no descarta la posibilidad de proponer un módulo de atención de su dependencia en cada delegación del municipio de Querétaro, aunque para esto deben entablarse pláticas con el edil en turno. El riesgo de los juzgados. Nos aseguran que será el próximo lunes cuando sea la mudanza de los juzgados de distrito a la calle de Allende, en pleno Centro Histórico. En este hecho, además de generar algunas molestias al interior del Poder Judicial de la Federación, se sigue señalando fuertemente el riesgo que conlleva que se traten las declaraciones de los procesados del fuero federal, cuando muchos ya hablan de las pocas condiciones de seguridad que, de por sí, se brindan en el Centro. Ahora estaremos pendientes de las movilizaciones en el primer cuadro, cuando se trate del traslado de internos. Se acabaron las suburban. Cuentan que, derivado de las políticas de austeridad, el gobierno del estado ha dado indicaciones para que desde la oficialía mayor, por lo pronto, ya no se adquieran más camionetas tipo suburban ni otras por el estilo. Sabemos, de buena fuente, que la indicación “desde arriba” es clara. Los secretarios se van a desplazar con las camionetas que recibieron de la administración anterior hasta nuevo aviso. Bueno, eso por lo pronto, nos comentan. Por otro lado, sí se aclaró que serán alrededor de 100 vehículos utilitarios los que se van a adquirir para reemplazar el parque vehicular de algunas dependencias. Esto por el tipo de uso y la frecuencia con la que se tiene la actividad. Bienvenidos al SAT. Durante la comparecencia de los delegados federales en el sector económico, el administrador local de servicios al contribuyente del Servicio de Administración Tributaria en la entidad, Guillermo Corona Salinas, reveló que en el estado ya son 866 mil contribuyentes. Esto con datos del 2015. Pero se espera que a la lista de “Lolita” se agreguen 10 mil nuevos

VIERNES 4 DE MARZO DE 2016

usuarios cautivos para que empiecen a pagar sus impuestos. Dicen que el empleo crece en el estado, pero ahora con las cómodas facilidades que otorga el gobierno federal, los de Hacienda ya están listos para ampliar la recaudación. Haga sus cuentas para que salga bien librado. (EUQ, 2)

EN 5 DE MAYO YA ESTABAN ENOJADOS... ¡HOY ESTÁN MÁS!

Por Miguel Ángel Álvarez

El gobernador FDS tenía semanas enojado, aunque ayer no aguantó más... y lo hizo público. Los modos del polémico alcalde, MAV, no le gustan. Es irrespetuoso, desde arriba hasta abajo. No es ningún secreto. Hubo un acuerdo político en la campaña, que se respetó por conveniencia. Pero ambos piensan de forma diferente. La propia cuna política y social, es de diferente madera. Y ya se nota. Iniciando el año, parecía que juntos realizaban una gira por Europa, pero Marcos hizo su propia agenda y no respetó la figura del gobernador Domínguez. (...) El alcalde no respeta el liderazgo del gobernador. No muestra el mínimo respeto. El problema, es que éste 'pleito' causado por el súper-ego del alcalde MAV, afecta a Querétaro, y eso sí, es muy grave. Gravísimo. (...) Marcos trata de pasar irrespetuosamente por encima del gobernador. En corto, el alcalde, habla mal de cada una de las decisiones de Domínguez. (...) Para Luis Bernardo Nava, el jefe del Gabinete del Gobernador, las diferencias son notables y las sufre a diario. No hay un criterio uniforme para conducir políticamente el Estado. Todos los días hay choques y salen chispas entre los equipos. En política sencilla, en política con humildad el Gobernador es el que manda. Una disciplina que no es capaz de entender todavía Aguilar. Pancho ya se enojó, parece no estar más dispuesto a permitir un intolerante y caprichoso juego político, que Marcos disfruta ejercer desde su amplio despacho de Centro Sur. Rodeado de esos asesores rijosos, que le causan tanto daño. Ayer Pancho corrigió a Marcos públicamente, sobre el incidente de los autos incendiados en el corralón municipal (...) Y para evitar los recados, Pancho le dice a Marcos: 'Me tendría que hablar el presidente municipal (Marcos), y no me tiene que mandar recados con el secretario de administración' En 5 de mayo ya estaban enojados. Hoy están más. (Expreso Querétaro)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Sufre Alzheimer el PRI a sus 87 años. El actual, nada qué ver con el viejo PRI (PNR): Sabino. Senecto. Hace 87 años se fundó en Querétaro el Partido Nacional Revolucionario -PNR, hoy PRI- bajo la guía del jefe máximo: Plutarco Elías Calles. Aquí, en el Teatro de la República, los grupos revolucionarios construyeron el acuerdo político que, con alternancias y no pocas traiciones, aún prevalece y gobierna al país. Para don Daniel Cosío Villegas el partido desempeñó inicialmente tres relevantes funciones: "contener el desgajamiento del grupo revolucionario; instaurar un sistema civilizado de dirimir las luchas por el poder y dar un alcance nacional a la acción político-administrativa para lograr las metas de la Revolución Mexicana". Nacido en el poder el 4 de marzo de 1929 -para resolver la crisis nacional surgida tras el asesinato de Álvaro Obregón- el ahora Partido (Revolucionario) Institucional ha perdido dos veces la presidencia de la República, 2000 y 2006, y tres veces la cuna y el rumbo en Querétaro: 1997, 2003 y 2015. Sin negarle mérito a los proyectos ganadores de Ignacio Loyola Vera, Francisco Garrido Patrón y Francisco Domínguez Servién, mucho tuvieron que ver los errores y traiciones de los propios priistas. Por no hablar ya de las concertaciones iniciadas en 1991 en San Juan del Río con el primer presidente municipal de oposición, Salvador Olvera, que acaba de irse del PAN, entre expulsado y renunciado. La debacle local comenzó en 1997 con la derrota de Fernando Ortiz Arana (uno de los dos dirigentes nacionales originarios de Querétaro), que venía de ser líder de todas las cámaras, del partido y con etiqueta de haber sido presidenciable, tras el magnicidio de Luis Donaldo Colosio. El mejor candidato del PRI fue vencido por un empresario local, expresidente de Coparmex, pero inédito en política. Mucho se habló -como ahora- de intervención del Centro. Que le cobraban a FOA el sueño

VIERNES 4 DE MARZO DE 2016

presidencialista. Hubo muchas traiciones y hasta una lucha cainita con su hermano José Ortiz Arana, candidato del ya desaparecido Frente Cardenista. Y luego la segunda, la del 2003, en donde acertó distancias, pero no le alcanzó para ganarle a Francisco Garrido. En 2009, con una gran campaña de José Calzada Roviroso, el tricolor regresó a la Casa de la Corregidora, pero seis años después la volvió a perder. Con el mejor gobernador del país, un candidato - Roberto Loyola Vera- que había recuperado la capital después de cinco alcaldes panistas y con cuatro partidos aliados, en la boleta. Es todavía muy pronto para saber exactamente lo que pasó, pero lo cierto es que las cifras entre la elección federal (la suma de cuatro distritos) y la estatal no cuadraban, y que las televisoras buscaban insistentemente al priista para que reconociera su derrota, cosa que hasta la fecha no ocurre. Y mire, después de ese domingo 7, el PRI es otro: Perdió lo Revolucionario y se volvió totalmente Institucional. ¿Alzheimer a los 87 años? Yo no lo sé de cierto, pero sus diputados y regidores olvidaron principios y programa. Hoy votan todo con el PAN, como en la Ley de Jubilaciones, el aumento al Predial (que su candidato a alcalde Manuel Pozo proponía desaparecer) y la privatización de los servicios públicos! Los fundadores del PNR no reconocerían este partido creado hace 87 años para la unificación de “los elementos revolucionarios del país”; así como definir y consolidar la doctrina y las conquistas de la Revolución por medio de llevar a los puestos de representación a quienes garanticen sus postulados y las aspiraciones populares. Su lema original: Instituciones y Reforma Social derivó en Democracia y Justicia Social. Postulados hoy sin sentido. Por cierto, en 1989, al celebrar aquí el sexagésimo aniversario del PRI, su dirigente nacional, el malogrado Luis Donald Colosio, dijo en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez que “los verdaderos y genuinos acreedores de México son los marginados”. Y todavía. **-LA CARAMBADA-** Fuego amigo. Marcos Aguilar le manda recaditos a Pancho a través de servidores públicos intermedios y el edil sanjuanense, Memo Vega, le envía obuses a su colega capitalino, señalando que el municipio de Querétaro tiene el primer lugar en delitos. Panistas los tres. **-OÍDO EN EL 1810-** Naranja. Que el dirigente del partido de los muertos vivientes, José Luis Aguilera Ortiz -padre del secretario de Trabajo del Estado- trae pleito cazado con muchos comunicadores y lo festina en las redes sociales, luego de que Gobernación activó el mecanismo de protección a favor del conductor Miguel Ángel Álvarez. Tal vez por eso y a propósito de que su junior trae tapabocas, algunos comentan: Deberían ponérselo al papá. Cierto. **-¡PREEEPAREN!**- Gruesos. Amenazado de muerte se dice el dirigente de la agrupación Felipe Carrillo Puerto, el incansable Pablo González Loyola, que ayer se manifestó en los patios de la Casa de la Corregidora. Y nadie hace naaada. **-¡AAAPUNTEN!**- Operado. Se restablece el exsecretario de Educación de Querétaro, Arturo Proal de la Isla, luego de una delicada cirugía que le fue practicada en un hospital de la localidad. Muchos amigos están pendientes de su recuperación. Un abrazo. **-¡FUEGO!**- La otra purga. Que en el PRI también van a expulsar a los traidores. Unos 150. ¿Llamarán a los suplentes de los diputados y regidores? Es pregunta. (PA, 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

TRABAJADOR. Ante los rumores de su probable salida de la delegación del ISSSTE, el doctor SERGIO BLANCA redobla esfuerzos y ya programa una visita a la dirección general con jóvenes líderes universitarios. En tanto, las llamadas al teléfono del ex rector RAÚL ITURRALDE se han incrementado considerablemente, pues al parecer ya solucionó las broncas que lo llevaron a renunciar en el naciente gobierno. Agua de abril, cabe en un barril. (PA, 1)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Diputados. Carentes de iniciativas y de rumbo los diputados panistas ya tuvieron que recurrir a su dirigencia para llegar a un acuerdo con el Ejecutivo sobre el rumbo que van a tomar. El dirigente del Partido Acción Nacional (PAN), José Luis Báez Guerrero, buscó una reunión con el jefe de la Oficina de la Gubernatura, Luis Bernardo Nava

VIERNES 4 DE MARZO DE 2016

Guerrero, para de proponer una agenda del PAN para que pueda ser apoyada por el gobernador del estado. Hay que recordar que la dirigencia y la coordinación panista no pertenecen al mismo grupo político del gobernante y que no es fácil concretar acuerdos; la agenda que pretende el panismo incluye modificaciones tanto en leyes como en reglamentos municipales, que tendrán que mediar con diputados y regidores para su ejecución, y que abordará temas como economía, desarrollo social y seguridad a corto plazo. Cómo andarán los diputados de perdidos que no saben, si lo que plantearan coincide con el Plan Estatal de Desarrollo que se diseña con diferentes sectores de la sociedad. Lo cierto es que la mayoría abrumadora que ostenta el panismo en la legislatura le afecta mucho al ejercicio de gobierno y es que todos los legisladores pertenecen a grupos tan diferentes al interior del PAN que no saben ni para dónde jalar. Ya ni hablar de los priístas que también tienen su agenda muy "alterna" a la de su partido que desde su dirigencia se empeña en ser una oposición que represente los intereses de sus votantes que en la pasada elección no fueron pocos. De Rebote. Rápidamente se notó el oficio político del presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, que no permitió que el asunto del corralón se volviera un problema con el gobernador del estado y en menos de un día no permitió que el fuego del corralón municipal incendiara la relación institucional. (DQ, 4)

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

MPUNIDAD. Vaya problemón heredó León Enrique Bolaño Mendoza en el muy sufrido municipio de Cadereyta. Dice el alcalde que la cuenta donde se deposita el dinero estatal de las becas se encuentra embargada por exfuncionarios que mantienen litigios contra el Ayuntamiento. O sea que al priísta Rodrigo Mejía y compañía no les bastó dejar en bancarrota las arcas, sino que ahora también van contra el fondo de becas. (DQ, 1)

LA PLUMA DE CONÍN

Por Redacción

LA BANQUETERA. Medidas urgentes debe tomar la SESEQ, pues al interior del CERESO de San José El Alto hay un increíble brote de influenza lo que tiene preocupados tanto personal que labora como a los mismos internos. El número de casos se cuentan por decenas y hay el temor de que este tipo de enfermedad típica de estos tiempos se pueda extender a gran parte de los internos que son un promedio de mil entre sentenciados y procesados. Se analiza qué medidas tomar porque el riesgo de que se extienda a todos los módulos es latente, una de las situaciones que más preocupa a las autoridades es la escasez del medicamento especial para tratar la influenza, llamado Tamiflú. Se piensa que incluso una de las medidas puede ser suspender los días de visita para que tanto familiares como internos no estén en riesgo de contraer la influenza, que tanto ha causado estragos en la población vulnerable como niños y ancianos. No tiene antecedentes de un brote de este tipo y la cuestión es que ya hay varios casos, lo malo de esta situación es que las medidas que hay que tomar son muy diferentes y especiales a la población común. El contagio ya está y ahora se deberán tomar medidas inmediatas para que se extienda y pueda generarse una pandemia de proporciones inéditas al interior del CERESO. (CQ, 2)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

VIERNES 4 DE MARZO DE 2016

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

ANTE EL IEEQ, QUIEREN CONFORMARSE DE NUEVO COMO INSTITUTO POLÍTICO

Partido naranja busca resurgir

Arlene Patiño Flores
 EL ECONOMISTA

EL REPRESENTANTE de la organización política Convergencia Ciudadana, Julio César Martínez Luna, confirmó que solicitaron nuevamente conformarse como partido político estatal ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ).

Explicó que el pasado 28 de enero ingresaron los documentos y refirió que a lo largo del año conformarán las diversas asam-

bleas que tienen que realizar por ley para poder establecerse.

En el 2014, la organización solicitó al IEEQ conformarse como instituto político local; sin embargo, esta petición fue negada por consejeros del organismo tras comentar que no reunía los requisitos.

“El pasado 28 de enero presentamos una solicitud para conformar un nuevo partido político. Tenemos que observar que se cumplan las disposiciones. Vamos a constituir un partido polí-

tico. Otras cinco organizaciones consideraron su registro. Durante el año, de aquí a diciembre tenemos plazos para realizar las asambleas”, aclaró.

NOMBRE

Martínez Luna comentó que el nuevo nombre del instituto político deberá decidirse en las asambleas con las personas que estén interesadas en afiliarse.

De acuerdo con la ley, se debe constatar que en las asambleas se encuentre al menos 1.5% del

total del padrón electoral de los municipios.

“El nombre no lo podemos definir ahora, porque está sujeto a las asambleas municipales en donde habremos de integrar el partido; es voluntad de las personas que integran la organización y se someterá a función”, aclaró.

Agregó que es de su conocimiento que una persona más interesada en conformar un partido político es hermana del excandidato a gobierno del Estado, Roberto Loyola Vera.